
令和元年８月６日 

 

 魚沼市議会議長 遠 藤 徳 一 様 

 

                      議会運営委員会 

                       委員長 佐 藤   肇 

 

議会運営委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。 

 

                   記 

 

１ 調査事件名 （１）令和元年第３回魚沼市議会定例会について 

（２）行政視察について 

（３）その他 

 

２ 調査の経過  ８月６日、委員会を開催し、上記案件について協議した。 

第３回定例会の日程について、招集期日は市長提案のとおり９

月５日とし、会期は 10 月３日までの 29 日間とした。 

審議予定については、別紙「令和元年第３回魚沼市議会定例会

会期及び審議の予定表」のとおりとした。 

一般質問の取り扱いについては、別紙「令和元年第３回（９月）

定例会一般質問の取扱いについて」のとおりとし、通告期限は９

月４日正午とした。 

行政視察については、委員会としての課題の洗い出しをした上

で、次回の委員会に向けて資料を準備し、検討することとした。 

その他で、次回の議会報告会について協議し、本年度は引き続

き実行委員会方式で企画、運営することを全員協議会で確認する

こととした。 
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議会運営委員会会議録 
 

１ 調査事件 

（１）令和元年第３回魚沼市議会定例会について 

（２）行政視察について 

（３）その他 

 

２ 日  時  令和元年８月６日 午前 10 時 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301 会議室 

 

４ 出席委員  大桃俊彦、大平恭児、佐藤敏雄、佐藤 肇、高野甲子雄、本田 篤、 

(遠藤徳一議長) 

 

５ 欠席委員  渡辺一美 

 

６ 説 明 員   佐藤市長、森山総務政策部長 

 

７ 書  記  櫻井議会事務局長、磯部議会事務局次長 

 

８ 経  過 

 

開  会（10：00） 

 

佐藤（肇）委員長  渡辺一美委員から欠席の届出がありましたので報告いたします。定足数

に達していますので、ただいまから議会運営委員会を開会します。これより議事に入りま

す。 

 

（１）令和元年第３回魚沼市議会定例会について 

 

佐藤（肇）委員長  日程第１、令和元年第３回魚沼市議会定例会についてを議題といたしま

す。(1)招集期日について執行部から説明を願います。 

佐藤市長  招集期日は、９月５日にお願いいたします。 

佐藤（肇）委員長  ただいま説明のあった招集期日について、ご異議ありませんか。（異議

なし）異議なしと認めます。したがって、招集期日は説明のとおり９月５日、木曜日と決

定いたしました。 

(2)会期及び会議予定について、事務局長に説明させます。 

櫻井議会事務局長  （資料「令和元年第３回魚沼市議会定例会会期及び審議の予定表（案）」

により説明） 

佐藤（肇）委員長  ただいまの説明について、質疑はありませんか。（なし）なければ、こ
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れで質疑を終結します。お諮りします。会期については、９月５日から 10 月３日までの

29 日間とし、会議予定は令和元年第３回魚沼市議会定例会会期及び審議予定表（案）のと

おりとすることでご異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よって、その

ように決定いたしました。 

次に、(3)一般質問について、事務局長に説明をさせます。 

櫻井議会事務局長  （資料「令和元年第３回（９月）定例会一般質問の取扱いについて（案）」

により説明） 

佐藤（肇）委員長  ただいまの説明について質疑はありませんか。（なし）なければ、質疑

を終結いたします。お諮りします。一般質問については、別紙、令和元年第３回（９月）

定例会一般質問の取り扱いについて（案）のとおり実施することでご異議ありませんか。

（異議なし）異議なしと認めます。よって、そのように決定いたしました。なお、一般質

問の締め切り期限は９月４日水曜日、正午となります。 

   この後の日程は主に議会内部の調整等になりますので、ここで執行部の報告、協議事項

等があればそれを先に行い、なければこれで執行部からは退席願うこととしたいと思いま

す。ご異議ありませんか。（異議なし）それでは、執行部で協議、報告事項はありますか。 

佐藤市長  ありません。 

佐藤（肇）委員長  委員の皆さんから執行部に対し何かありませんか。（なし）なければ、

これで執行部からは退席いただきたいと思います。しばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（10：06） 

 

  執行部退席 

 

  再  開（10：06） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。 

 

（２）行政視察について 

 

佐藤（肇）委員長  日程第２、行政視察についてを議題といたします。行政視察については

前回 7 月 22 日の議会運営委員会で、他の委員長や議長とも協議の上、課題を調整させて

いただき、実施の方向で本日の議会運営員会で報告できるようにまとめてくることとされ

ておりました。協議の結果について、私のほうから報告させていただきます。 

   議会運営委員会の行政視察につきましては、これまでも日帰り等の行政視察は行ってき

ましたけども、泊りで行くようなものについては実施されてこなかったということもあり

ますが、このたび予算措置もしていただいているということもありますので、できればそ

ういった行政視察をしていきたいと、議長並びに議会改革特別委員長に入っていただき協

議をさせていただきました。議運のメンバーにつきましては３常任委員長並びにそれぞれ

の会派代表等もメンバーとなっている中での視察という形になります。議会全体に係る部

分だろうと思いますので、議運のメンバーに加え議会改革特別委員長にオブザーバーとい
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う形で参加を要請し、実施をしたいという方向で検討させていただきました。ただいまの

説明について質疑を受けたいと思います。質疑はありませんか。（なし）ないようであり

ますので、質疑を終結し、皆様方から順次ご意見を伺いたいと思いますので、自由討議と

させていただきたいと思います。ここでしばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（10：08） 

 

  休憩中に自由討議 

  ・議会運営委員会での視察はやぶさかではないが、日程については３常任委員会を優先に

していただきたい。視察内容については、議会運営委員会の中での課題や目的を吸い上げ

る手順が必要ではないか。 

  ・委員会としての課題の整理、各委員の考え方の吸い上げは必要と思う。たたき台として

提案したものに対してご意見をいただきたい。 

  ・行政視察の日程については、当然、常任委員会優先と思っている。 

  ・「地方自治情報化推進フェア」は、セミナー、講演会が非常に役立つと思っている。 

  ・「地方自治情報化推進フェア」は議会の視察先として適切であるか。 

  ・行政視察とは若干ニュアンスが違うが、内容について一概に不適切であるとは言えない

と認識する。フェアのみでは行政視察というより政務活動に当たると思われるが、提案の

ように自治体の視察のついでにという意味合いであれば可能と考える。 

  ・議運として見聞を広める、視野を広げるという意味では、いい取り組みであると思う。 

・オブザーバーで議会改革特別委員長も参加されるという場合、内容に疑問が残る。 

  ・フェアの場合、広い会場で個々に行動することになると、行政視察としてどうかという

気がするので、フェアの中から目的に合致するようなセミナーに委員が一緒に参加し、振

り返りの議論ができるような形を取ったほうがよい。ＩＣＴ化に向けてはいい取り組みだ

と思う。ただ見てくるだけでなく、ポイントを絞ってやったらいいと思う。 

  ・講演会等は事前申し込み制であるため、目的に合った内容を選んで実行することができ

る。中身を見て協議していただきたい。次回の委員会までに、内容を確認できる資料を用

意する。 

  ・委員会合意で進めてほしい。 

  ・議会運営委員会として求められている課題の洗い出しはきちんとやっていただきたい。 

 

  再  開（10：28） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。ただいま休憩中に協議をしていた

だきました件につきましては、次回また委員会に向けて資料等も整理させていただきなが

ら、検討させていただきたいと思います。また、日程については案をつくらせていただき

たいと思います。次回の委員会に出させていただきたいと思いますが、よろしいでしょう

か。（「はい」と呼ぶ者あり）そのように決定いたしました。 

 

（３）その他 
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佐藤（肇）委員長  日程第３、その他についてを議題といたします。議会報告会についてを

議題といたします。今年度第２回の議会報告会についてであります。第１回議会報告会の

総括で、今後の課題として現任期最後の２回の報告会は、議会改革特別委員会で調査の上、

新しいやり方で実施するとされました。次年度の令和２年第１回議会報告会までは現状の

報告会で実施するものと捉えておりますので、本年度は引き続き実行委員会方式で報告会

を企画、運営することでよいか協議をさせていただきます。なお、今回議運で決定いただ

いたことは、８月 22 日の全員協議会で確認を取らせていただきます。本年２回目の議会

報告会は第３回定例会終了後の決算等の状況についてであります。時期的には 10 月末日

になろうかと思います。しばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（10：31） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（10：34） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。休憩中の意見交換で、今年度も実

行委員会方式で企画、運営する。実行委員会メンバーは議運の正副委員長、３常任委員長、

３常任委員会から１名ずつの委員を選任する。委員の選任については各委員長に一任する

ことを決定いたしました。ただいま決定いただきましたことにつきましては、８月 22 日

の全員協議会で確認させていただき、実施に移させていただきたいと思います。そのうえ

で第１回実行委員会を９月３日、火曜日、議長・委員長定例会終了後、午前 11 時頃に開

催させていただきたいと思っておりますが、ご異議ありませんか。（異議なし）異議なし

と認めます。そのように決定いたしました。 

   その他、委員の皆様方から何かありませんか。（なし）なければ、その他を終わります。

本日の会議録については委員長に一任願います。本日の議会運営委員会はこれで閉会とい

たします。 

 

  閉  会（10：35） 

 

 

 


